

# Cien de Cien: la moneda conmemorativa que lanzó el Banco Central por su centenario

Unos 30 millones de unidades especiales de las monedas de \$100, con un peculiar acuñado, circularán en el mercado a partir del próximo mes.

LINA CASTAÑEDA

A partir del 21 de julio entrará gradualmente en circulación, a través de la banca y el comercio establecido, una edición especial de 30 millones de monedas de \$100, en conmemoración del centenario del Banco Central.

De características similares a la moneda bimetálica actual, lo que marca la diferencia es una nueva imagen en el anverso o cara: la figura de una montaña simbolizando la cordillera de los Andes y de un cóndor que la sobrevuela, junto al logo del centenario del Banco Central con la inscripción "CIEN". La edición especial tiene el mismo valor nominal para su uso como medio de pago.

Es el Banco Central la entidad que tiene la responsabilidad de garantizar la fluidez del sistema de pagos en el país.

La presidenta del Banco Central, Rossanna Costa; el gerente general, Luis Óscar Herrera, y la gerente tesorera, Cecilia Feliú, develaron la nueva moneda ayer al iniciar la campaña de información digital "Una moneda, cien años de historia". Está todo en la web oficial del centenario [www.centenarioibcentral.cl](http://www.centenarioibcentral.cl) y [www.billetesymonedas.cl](http://www.billetesymonedas.cl).

"Esta moneda estará en el intercambio cotidiano de las personas, y además nos recordará que el banco lleva cien años construyendo confianza y estabilidad económica", destacó la presidenta del instituto emisor. Las autoridades recalcaron que esta moneda es dinero en efec-

**EN VALOR, las transacciones en dinero efectivo representan un 14% del total, versus 50% con tarjetas de débito.**



**El 21 de julio ingresarán al mercado** gradualmente, a través de la banca comercial, 30 millones de monedas de la edición especial de conmemoración de los cien años del Banco Central.

tivo, por lo que es un medio de pago para usarlo y que no tiene por qué guardarse.

La moneda de \$100 es usada por las personas, principalmente en el comercio, en operaciones de bajo monto. En ese sentido, la tesorera destacó que las monedas son importantes para el vuelto, ya que lo normal es que el dinero que la gente saca de los cajeros automáticos son billetes, en general de alta denominación, y al hacer un pago en efectivo por menos de \$5.000 va a necesitar vuelto en monedas y billetes de baja denominación.

Feliú anticipó que está por publicarse un estudio, que se efectuó el año pasado, sobre el uso del dinero efectivo. Se ve que el principal medio de pago es la tarjeta de débito, después viene el dinero efectivo o físico. Una de cada tres transacciones se realiza en efectivo y, aproximadamente, la mitad de las transacciones se concreta con tarjetas de débito. Más atrás se sitúan las transferencias electrónicas y otros medios de pago. En valor, el dinero efectivo representa el 14% de las transacciones, y las tarjetas de débito, cerca del 50%.

Desde 1980, entre las monedas metálicas y las bimetálicas se han emitido 1.850 millones de piezas. Los 30 millones de la nueva edición equivalen a la mitad de la demanda de un año.